

taban la Europa en la Edad—Media, una lucha de razas.

Los jueces militares han prescindido de todo al dar este disparatado fallo, han querido hermanar las dos corrientes que hay en Francia, pero lejos de conseguirlo, esto hará que el cheque sea más tremendo y al mismo tiempo han cometido una injusticia horrorosa una crueldad inaudita.

La única prueba que había de culpabilidad es el *bordercan* y este se ha demostrado que era original del canal de Esterhary pues todos los péritos lo han declarado, para condenar un reo, no basta tener presunciones de culpabilidad sean de tener pruebas palmarias y de estas no hay ninguna y sin embargo lo condenan, por simj las presunciones, haciendo de esta sentencia un instrumento de tortura mucho más terrible, que lo fue la del 94, aquello fué un error pero esto es una injusticia.

El pobre de Dreyfus lo sacaron de su tumba, le hicieron entrever un rayo de esperanza, pero no tuvieron más objeto que prolongar su martirio que refinar sus tormentos, dejé estrechar entre sus brazos á sus hijos, á los pedazos de su corazón y volverlos á perder, dejarle vestir el uniforme que era su orgullo y su ilusión y tener de despojarse del mismo y verlo pisoteado, ser rehabilitado para deshonrarlo al momento, esto es superior á las fuerzas humanas.

Dreyfus más que una víctima, es hoy un Martir.

TOROS

1.^a CORRIDA:—Son las tres de la tarde cuando, asoma la cabeza el señor Presidente en su palco, acompañado de toda la corte celestial, con coro de ángeles y todo y después de saludar y de recibir un fuerte aplauso por su tardanza, el Sr. pregonero, anuncia al público que el pescado, digo que la función va á empezar y efectivamente. á su señal sale la cuadrilla capitaneados por *Maera* y *Mellao* y previos sus cambios de ordenanza se da libertad al primero de los toros que pertenecía á la vacada de *Arilla*, era meano, de poquísimas carnes, bien armado y salió con bastantes pies, pues huía hasta de su propia sombra, *Maera* intenta pararle los pies con algunos capotazos lo que no logra, *Valencia* dió un par y medio bastante mal, *Serenito* dió un par bastante peor, *Maera*, después de su ritual brindis, se dirige á la fiera y previo algunos pases

por la derecha y uno de pecho, atiza un volapié araccándose desde Madrid, que resulta bajo y malo y después de mil y un pinchazo dados de cualquier manera, el bicho se acuesta y el puntillero á la primera.

Era el segundo de la tarde de una ganadería desconocida, pues salió en sustitución de uno de *Arilla*, que falleció á causa de un disgusto de familia, era pues el sustituto un buey en toda la extensión de la palabra pues ni hizo nada, ni nada hicieron los chicos por él, *Negret* dió un par como pudo, *Pasero* otro igual y *Mellao* previó un discursito sin parar sin hacer nada, atiza no se cuantas estocadas que al último lograron tumbar el desconocido.

Era el tercero de *Arilla* como todos los siguientes; de pequetísima estampa rojo claro ceniciento corto y sale del toril como si fuese un chiquillo escapado de la escuela, *Serenito* dejó un par y medio de la manera que quiso y *Valencia* un par igual, tocan á matar y *Maera* viendo que aquello era una deshonra ofrece los avios de matar á un aficionado á lo que no conciente el Sr. Presidente, por lo que *Maera* confiado y aburrido juguetea con el toro que lo alcanza y derriba rasgándole toda la talegilla gozando todos los espectadores de un magnífico panorama que hizo ruborizar á muchísimas señoritas, pero después de arreglada la cosa con un pañuelo atiza un volapié que hizo polvo al chico.

Era el cuarto de bonita estampa pero también pequeño era el toro de la tarde según los inteligentes dotenses, pues todo su valor consistía en ser chato, según decían los programas, pues apesar de ser chato y todo resultó un buey con muchos pies pero sin codicia ni nada, *Negret* intentó el cambio y *Pasero* pone un par aceptable y *Mellao* sin encomendarse á Dios ni al diablo, coge los arreos y dirigiéndose al señor que ocupaba un palco y como quien baila un vals empieza su faena y la termina bailando un rigodón sin saber ni lo que hacía, pues este chico tiene mucho que aprender, y sin parar ni nada, atiza varias estocadas que al fin lograron tumbar al toro chato.

Era el quinto el toro de mas poder pues creo que era el único que tenía los años que decía el programa pues todos los demás eran chatos de 2 años debiendo de ser de 3 según decían los carteles y todo este engaño, lo consintió el Sr. Presidente como si tal cosa, pues solo estaba ocupado en hacer cumplidos al Sr. Gobernador que llegó

durante la lidia del toro anterior, habiendo entonces tal desbarajuste en la plaza que mas que lidia de toros parecía un no se que; dejando eso y volviendo al toro, *Valencia* dejó un par y medio regular y *Serenito* un par malo *Maera* sin hacer nada de provecho atiza un volapié que no logra nada pues era bajo y ladeado y por fin dejó media en su sitio que hizo acortar la fiera.

En resumen: Los toros todos excepto el último no cumplan las condiciones que decía el programa, como he dicho antes resultaron flojos y cobardes *Maera* mal.—*Mellao* malísimo.—*Presidencia* mucho peor.—Servicio de plaza *reguestemat*.—*Público* regular.

2.^a CORRIDA

A la misma hora del día anterior asoma en el palco presidencial nuestro primer teniente de alcalde el Sr. *Llósas* acompañado de no se cuantas personas extrañas á la presidencia, pues deberían ser en otro sitio pues el Sr. Presidente debería estar solo, y así no se distraería con nadie como pasaba en la corrida anterior, pero al fin y al cabo todo es igual y principia la función un toro de la acreditada ganadería de Galo, que presenta un Magnífico novillo, *Maera* lo lancea de capa sin parar *Serenito* dejó un par y luego otro aceptado desconocido para nosotros coloca un par superior y *Maera*, previo su discursillo, pasa al bicho con mucha desconfianza y al fin atiza un estacazo que inutiliza al bicho, se acuesta el toro y aquí fué *breja*, se encentraron que no tenían puntilla y tuvieron de darle con un cuchillo que les dejó uno del público; para cuanto el Sr. Presidente aguarda sus multas por el mal servicio de plaza.

Era el segundo buen torete, algo codicioso pero flojo *Negret* dió un par aceptable y *Valencia* otro igual, *Mellao* sin parar y sin hacer nada de provecho atiza un sin fin de tajonazos que ni el Rit; pita en gran escala.

Era el tercero un becerrito que huía de su propia estampa, pequeño, delgado y mal armado, *Maera* después de ser el toro adornado con 3 pares de rehiletes lo despachó como pudo.

Era el cuarto algo mas grandote, sale con pies, y después de mil y una vuelta el *Negret* deja un par cambiando los terrenos y luego otro, quebrando en la misma cabeza, lo que le vale una ovación, *Maera* pone medio por malo y *Mellao* lo despacha todo y mal.

Era el último un novillo rojo claro de buena estampa, *Negret* lo adorna

con cuatro pares superiores y *Maera*, cede los trastos al *Negret* quien sin conocimiento alguno de lo que es lidia atiza una serie de estocadas que al último acuestan al toro.

En resumen: Son algo mejores que el día anterior.—*Maera* malísimo.—*Mellao* mal.—*Presidencia* regular.—*Entrada* regular. *Negret* superior, ovación toda la tarde.

Hasta el próximo año venidero.

Fens.

CRÓNICA

SESION DEL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Alcalde señor Saderra y con asistencia de los señores Montsalvatje, Llósas, Casabó, Tenas, Daudí, Deu, Gelabert y Vidal, se celebró sesión aprobándose el acta de la anterior.

El Sr. Secretario dió lectura de expediente de profugo incoado contra el mozo José Luis Tomás hijo de padres desconocidos, aprobándose por la corporación en vista de las pruebas que hay en el mismo.

El Sr. Montsalvatje pide que antes de verificarse en el Teatro ninguna función, hagan avisar á los abonados por si se quieren quedarse sus localidades, pues de la manera como lo han hecho este año, en el Certamen, se han quedado la mayoría sin sus palcos, á lo que accede la corporación quedándose que toda función extraordinaria habrán avisar verbalmente a todos los abonados por si se quieren quedar sus localidades.

El Sr. Alcalde manifestó que por razon de las fiestas, no se habían activado los diversos trabajos que hay en las comisiones y que en la proxima sesión se dará cuenta de los mismos.

* * *

El día 9 y 12 de la mañana el Sr. Gobernador Civil de la provincia D. José Montaner acompañado del Presidente de la Diputación Provincial D. Mariano Bassols Giró una detenida visita á la cárcel de esta Villa recorriendo el patio y departamentos enterándose al detalle de cuanto al regimen y administración del citado Establecimiento afecta, dirigió palabras de consuelo á los encarcelados, trató de hacerles comprender la diferencia del bien y del mal, como empieza la vida del crimen y como termina. Quedó satisfecho del orden buen regimen y aseo que se observa en el Establecimiento, como también de las varias reformas practicadas de poco tiempo á esta parte, como son crear departamento de mu-